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Seguridad y el Canal del Dique: 
temas de primera visita de Petra 
El presidente estará en Santa En la tarde, liderará una reunión 
Lucía para atender el llamado de en la Policía Metropolitana 
la comunidad preocupada por el de Barranquilla, en busca de 
estado del canal y el peligro que acciones para garantizar la
representa por la ola invernal. seguridad de la ciudadanía. *a
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OPINIONES

“Pedimos que 
resuelvan con 
trabajos de 
mitigación”.
GUSTAVO DE LA ROSA
Líder del S ur del Atlántico

Se espera que en la mañana de este jueves, el presidente Gustavo Petro llegue a Santa 
Lucía © Posteriormente, liderará una reunión con autoridades en Barranquilla.

Canal del Dique y seguridad, qes 
de visita presidencial al Atlántico

La comunidad que reside aledaña al canal pide que se intervengan los puntos críticos.

APP sería adjudicada este año: A N I

A pesar de estar suspendido, el 
proceso para la adjudicación de la APP 
del Canal del Dique finalizaría este 
año. Así lo aseguró el presidente de la 
Agencia Nacional de Infraestructura 
(ANI), William Camargo, durante una 
sesión que realizó -este miércoles- la 
Comisión Sexta de la Cámara 
"Esperamos poder sacar 
satisfactoriamente, antes que se acabe 
el año, la adjudicación, la interventoría y 
avanzar con un proyecto que estamos 
-al igual que las comunidades, gremios 
y los actores políticos y cívicos de la 
zona- convencidos de su importancia y 
necesidad", expresó Camargo.

El funcionario agregó que "estamos 
trabajando con el componente 
ambiental, el componente social y  no 
se ha presentado ninguna afectación al 
proceso en curso”.
En medio de este espacio, el 
representante Dolcey Torres resaltó la 
importancia de la creación del Pacto 
Regional Ruta del Dique y Ecorregión 
del Guájaro, con el objetivo de trabajar 
a favor de estos territorios.
A su tumo, el ministro de Transporte, 
Guillermo Reyes, manifestó que 
se sumaba al Pacto Regional para 
buscar soluciones a las problemáticas 
de esta región.

Por María José Porrero y  
Martha Angulo Lara

La  in c e r t id u m b re  
p o r  p r o b a b le s  
i n u n d a c i o n e s  
y  e l p ro c e s o  d e  
l ic i ta c ió n  d e  la  A PP  d e l 

C an a l d e l D ique so n  do s 
te m a s  fu n d a m e n ta le s  en  
la  v is ita  q u e  el p re s id e n 
te  G ustavo  P e tro  re a liz a 
rá , e s te  ju ev e s, al s u r  d el 
A tlán tico . Se e s p e ra  q u e  
el m a n d a ta r io  e s té , a  las 
11:00 a. m ., e n  la  p laz a  de 
S a n ta  L u cía , u n o  d e  lo s  
m u n ic ip io s  c o n  m a y o r  
riesg o  p o r  los n iv e les  de 
d ich o  cu e rp o  de agua.

En la  an tesa la  de es ta  v i
sita , que se convierte  en  la  
p rim era  que P etro  hace al 
A tlántico tra s  su  posesión, 
EL HERALDO dialogó con 
h a b ita n te s  de d ife re n te s  
m u n ic ip io s  d e l co n o  s u r  
para  estab lecer las peticio
n es  q u e  se p re se n ta rá n  al 
m an d a ta rio  d e los co lom 
bianos.

G ustavo de la Rosa, líder 
del su r  del departam en to , 
m an ife stó  que u n a  d e  las 
necesidades m ás sen tidas  
es el avance de la A PP del 
C anal del Dique.

“S om os c o n sc ie n te s  de 
que e s ta s  o b ra s  d u ra n  al
re d e d o r d e  12 a ñ o s e n  su  
ejecución , p e ro  h oy  te n e 
m os q u e  a d e la n ta r tra b a 
jo s  de m itigación para  evi
t a r  q u e  las  in u n d ac io n e s  
avancen”, dijo.

Señaló tam bién  que au n 
q u e  h a y  o tro s  te m a s  e n  
lo s q u e  se  d eb e n  re a liz a r  
inversiones, “de nad a  nos 
s irv e  q u e  le  p id a m o s  al 
p residen te  que no s d en  re 
cursos para  el cam po, ed u 
cación, cu ltu ra  y  d ep o rte  si 
los m unicip ios se inundan . 
H oy es u n a  p rio rid a d  q ue 
no s re su elv a  el p ro b lem a  
con los niveles del agua en  
el canal”.

A sim ism o, H e rn án  Villa, 
h ab itan te  de S an ta  Lucía, 
a f irm ó  q u e  d u ra n te  e s te  
segundo sem estre aum en
ta rá n  las lluvias y  con  ellas 
el n ivel de las aguas en  el

r ío  M agdalena y  el C anal 
del Dique.

“E s te  m e s  c o m ie n z a  la  
segunda ola invernal y  nos 
v a  a fe c ta r  g ra n d e m e n te . 
P o r e so  nec es itam o s  que 
lim pien  la  b erm a del canal 
p a ra  qu e  p u edan  v e r  d ó n 
de socava la  c o rr ie n te  en  
e l m u ro  d e  c o n te n c ió n  y  
así in te rv e n ir esos p u n to s  
a  tiem po”.

In d icó  q u e  es  n ecesario  
re a liz a r  u n  p la n  d e  c o n 
tin g en c ia  in m ed ia to  p a ra

ev ita r que se inunde el sur. 
“La vigilancia p erm an en te  
es fundam en ta l, así com o 
c o n ta r con los m ateria lesy  
m aquinaria  necesaria  para  
q u e  - a n te  u n a  e m e rg e n 
c ia -  la  m ism a com unidad  
pueda reaccionar de form a 
in m ed ia ta  a n te  cu a lq u ie r 
eventualidad”.

P ara  F reddy Cantillo, h a 
b ita n te  d e l m u n ic ip io  de 
M anatí, u n a  de las p rio ri
d ad e s  q u e  se  d eb e n  a te n 
d e r  e s  la  re g u la c ió n  d e l

trá n s ito  de re m olcadores  
e n  e l c a n a l, q u e  - s e g ú n  
c o n tó -  n o  d ism in u y e n  la  
v e lo c id a d  y  la s  o la s  q u e  
generan  son  las que es tán  
ocasionando erosión.

“A ñoso tros nos preocupa 
es to  p o rq u e  no  h ay  nad ie  
que con tro le  las em barca
ciones que pasan  p o r aquí. 
A ellos n o  les im porta si el 
agua se nos m ete; p o r eso, 
no se preocupan  p o r bajar 
la  v e lo c id a d , e sp e ra m o s  
que nos den  u n a  solución

d e f in it iv a  a  e s te  p ro b le 
m a  que es tá  afectándonos 
g randem en te”, aseveró.

SUSPENSIÓN DE LA ADJU
DICACIÓN. E n  re ite ra d a s  
opo rtu n id ad es , las com u
n idades aledañas al C anal 
del D ique y  m iem bros del 
C ongreso  de la R epública 
so lic ita ron  que el p roceso 
no  fuese ad judicado  e n  el 
c ie rre  del periodo  de Iván 
Duque.

Por esa  razón, el proceso 
fue suspendido  y  se espera 
que se anuncie, el próxim o 
12 de sep tiem bre , u n a  “d e
cisión concreta”.

Al re sp ec to , la  m in is tra  
de A m biente, S usana M u- 
ham ad, d ijo  q ue se d ete c
ta ro n  u n a  se rie  de irre g u 
laridades en  el trá m ite  de 
e s te  p royecto , p o r  lo  que 
se ad e lan ta  “u n a  rev isión  
deta llada”.

“S o lo  h a y  u n  l ic i t a n te  
p a r a  u n  p ro y e c to  d e  3.1 
billones de pesos. No es lo 
m ás t r a n s p a re n te  q u e  se 
p re s e n te  u n  so lo  o fe re n 
te; adem ás, se de tec tó  que 
el p ro y e c to  se  h a  sacado  
adelan te s in  co n ta r con  u n  
m ecanism o d e p ro tección  
am bienta l”, explicó.

SOCIALIZACIÓN DEL PRO
YECTO. Las co m u n id ad es 
cercanas al Canal del Dique 
in d ica ro n  q u e  el p ro ceso  
d e  so c ia liza c ió n  h a  sid o  
“violatorio” a  sus derechos 
constitucionales, así com o 
“a la sn o rm asd e protección 
constitucional del am bien
te, de los recursos n a tu ra 
les y  de los ecosistem as”.

Los congresistas q ue h a
ce n  p a r te  d e  la  C om isión  
A c c id en ta l d e l C an al del 
D ique so lic i ta ro n  la  in s 
ta la c ió n  d e  u n a  m esa  de 
d iálogo p e rm a n e n te  p a ra  
h acer seguim iento a las fa
ses del proyecto.

La so lic itud  fue realizada 
con el fin de que las com u
n id a d e s  d e  lo s  d e p a r ta 
m e n to s  d e  A tlán tico , Bo
lívar, Sucre , M agdalena y 
C órdoba puedan  “afianzar 
la  construcción  de conoci-

“Podrían hacer 
más vigilancia 
en la berma 
del canal”.
HERNÁN VILLA
Habitante deSanta Lucía

“Es necesario 
más control en 
el tránsito de 
remolcadores”.
FREDDY CANTILLO
Habitante de M anatí

“No se cuenta 
con acciones 
de protección 
ambiental”.
SUSANA MUHAMAD
M inistra de Ambiente

“Se va a seguir 
socializando el 
proyecto con la 
comunidad”.
DIEGO MORALES
Vicepresidente de la A N I

m ien tos a  p a r tir  del in te r
cam bio  de sab eres  y  tra s 
p asa r los e spacios rígidos 
que ex istan  sobre el tem a”.

E l p a s a d o  m a r t e s ,  la  
A gencia  N a cio n al d e  I n 
f ra e s tru c tu ra  estuvo  a d e
la n ta n d o  u n a jo rn a d a  en  
S u an  p a r a  e x p lic a r  a  los 
h a b ita n te s  d e l s u r  el p ro 
yecto  y  despe ja r las dudas 
que tuv ieran  del mism o.

E l vicepresidente de Pla- 
neació n  d e  la  ANI, Diego 
M orales, m anifestó que se 
e s ta rá  trab a jan d o  co n  las 
au toridades m unicipales y 
líderes sociales para  infor
m ar los diferentes aspectos 
del proyecto y  serán  cons
tan tes durante suejecución.

“E stam os en  u n  diálogo 
con tinuo  con  la ca rtera  de 
am biente, sum in istrándo
les toda la inform ación para 
que sean ellos quienes nos 
indiquen el cam ino a seguir 
e n  cuanto  a la licencia que 
se debe aprobar”, sostuvo

Gremios solicitan más acciones para fortalecer la seguridad en la ciudad
En el marco de la visita del presidente 
Gustavo Petro al Atlántico, uno de los 
temas a tratar será la inseguridad que 
viene azotando al departamento. A 
este encuentro, que se cumplirá en el 
Comando de la Policía Metropolitana de 
Barranquilla, se unirán distintos gremios 
para pedir “soluciones radicales" que 
garanticen el bienestar de la comunidad. 
Dina Luz Pardo, directora de 
Asocentro, indicó que la “tensión no 
cesa” en el comercio debido a que 
se encuentran preocupados ante las 
continuas llamadas de extorsiones. 
"Hace una semana capturaron a un 
joven entregando panfletos y sigue la 
preocupación”.
Contó que en medio de la visita 
presidencial pedirán que se 
reestructure la justicia y  las leyes para 
que los delincuentes dejen de recibir 
"tanta condescendencia del Estado”. 
Indicó, además, que solicitarán un

grupo de choque para garantizar la 
seguridad.
Mario Muvdi, presidente en el Atlántico 
de la Asociación Hotelera y Turística de 
Colombia (Cotelco), manifestó que el 
gremio continúa trabajando de manera 
articulada con las autoridades para que 
materialicen acciones para frenar la 
inseguridad y  capacitar a la comunidad 
para que logren evidenciar cualquier 
situación que se presente.
A su turno, la directora de Fenalco 
Atlántico, Yilda Castro, reiteró que 
continúa trabajando de la mano con 
las autoridades y empresarios para la 
creación de "soluciones definitivas" y 
promoviendo medidas para que las 
personas denuncien cualquier situación 
que ponga en riesgo su vida.
“Debemos crecer en capturas, 
judicialización y  penalización, en 
acciones legales que superen a las 
acciones ilegales”, añadió.

A su tumo, el alcalde Jaime Pumarejo 
sostuvo que en este encuentro 
“hablaremos de los avances que hemos 
tenido, pero también de las enormes 
dificultades que tenemos por cuenta 
de las bandas criminales que intentan 
afianzarse en Barranquilla".
Sostuvo, además, que durante la 
reunión se abordarán temas como 
“las diversas maneras en que los 
barranquilleros se sienten afectados en 
su diario vivir por la inseguridad".
Ante eso, Pumarejo también indicó 
que “vamos a trabajar con el Gobierno 
nacional buscando soluciones".
Es de anotar que en Barranquilla y 
su área metropolitana, la comunidad 
continúa “preocupada" debido a los 
hechos de inseguridad que se han 
presentado durante los últimos meses, 
como la muerte de tres conductores de 
buses.
Debido a la “difícil" situación que

atravesaba la ciudad, el Distrito de 
Barranquilla -de manera articulada 
con la Policía Nacional- adelantaron 
Consejos de Seguridad para atender 
esta problemática, en el cual luego de 
conversar con los transportadores y 
los gremios de la ciudad se logró la 
presencia de más uniformados.
Arturo García, analista en temas de 
seguridad urbana, explicó que el 
problema central debe basarse en 
llegar a conocer la realidad del origen 
y evolución de la criminalidad del 
Atlántico con el objetivo de conocer las 
causas del "rápido crecimiento" de los 
actos delictivos.
“Las autoridades no han logrado 
entender que no se trata solo de 
golpear con acciones de intervención, 
pie de fuerza y tecnología, sino 
también de cortar la cadena creciente 
de estas organizaciones", sostuvo el 
expersonero distrital.


